

**David McAllister MdEP**  
**Grußwort zur Einweihung des „Bernard Le Godais-Saales“ in der Gedenkstätte  
Lager Sandbostel**

Lieber Joachim Behnken,  
sehr geehrte Damen und Herren!

Die heutige Einweihung des neuen „Bernard Le Godais-Saales“ in der Gedenkstätte Lager Sandbostel hat eine besondere symbolische Bedeutung: Der Name Bernard Le Godais steht für Frieden und Versöhnung in Europa.

*„Hier, auf diesem Boden von Sandbostel habe ich verstanden, dass die Menschlichkeit in der Welt ohne Liebe nicht leben kann. Ich danke Gott dem Herrn, er hat mir die Gnade der Versöhnung mit allen Brüdern in der Welt gegeben“* - so die Worte von Bernard Le Godais, der sich als ehemaliger Kriegsgefangener im Stalag X B Sandbostel nach seiner Rückkehr unermüdlich für die Völkerverständigung in Europa eingesetzt hat.

In diesem Jahr wäre Bernard Le Godais 100 Jahre alt geworden. Seinem Wirken haben wir es zu verdanken, dass aus dem historischen Lagergelände in Sandbostel eine Gedenkstätte geworden ist. Als Gründer von Pro Europa e.V. hat er es geschafft, über nationale Grenzen hinweg zum Zusammenwachsen Europas beizutragen.

Mit der Einweihung des neuen „Bernard Le Godais-Saales“ sendet die Gedenkstätte Lager Sandbostel eine wichtige Botschaft: Frieden und Versöhnung in Europa ist keine Selbstverständlichkeit. Die Annäherung der Menschen und die Entstehung unserer Europäischen Union sind der Verdienst mutiger und weitsichtiger Menschen wie Bernard Le Godais, die es nach dem unfassbaren Leid des zweiten Weltkriegs geschafft haben, Menschen zusammenzubringen und ein neues Bild von Europa in der Welt zu errichten - basierend auf christlich-humanistischen Werten, den internationalen Menschenrechten, Toleranz, Demokratie und Rechtstaatlichkeit.

Heute leben über 500 Millionen Europäer dank der EU in Frieden und Freiheit vereint. Die Menschen, die die Grausamkeiten des Zweiten Weltkrieges miterlebt haben, werden weniger. Umso wichtiger ist es, dass wir unsere Geschichte nicht vergessen und auch der jüngeren Generation den Wert von Frieden und Verständigung greifbar machen. Das gilt insbesondere in Zeiten, in denen wir neue radikale und nationalistische Tendenzen in Europa beklagen.

Es liegt in unserer Verantwortung, dafür zu sorgen, dass der Frieden in Europa bewahrt wird.

Vielen Dank und herzliche Grüße nach Sandbostel!

